

5. Juni 2025

Sicher starten statt planlos klicken – Sachsen-Anhalt zeichnet erneut Internet-ABC-Schulen aus

4. Netzwerktreffen der Internet-ABC-Schulen gibt Lehrkräften praxisnahe Impulse zu KI, dem gezielten Einsatz psychologischer Mechanismen in sozialen Medien und kreativer Medienbildung

Heute wurden in Halle (Saale) sechs Grundschulen und zwei Förderschulen feierlich als neue „**Internet-ABC-Schulen Sachsen-Anhalt**“ ausgezeichnet. Die Siegelverleihung erfolgte durch **Eva Feußner**, Bildungsministerin des Landes Sachsen-Anhalt, **Martin Heine**, Direktor der Medienanstalt Sachsen-Anhalt, und **Thomas Schödel**, Direktor des Landesinstituts für Schulqualität und Lehrerbildung Sachsen-Anhalt (LISA).

Damit steigt die Zahl der **aktiven Internet-ABC-Schulen in Sachsen-Anhalt auf 56** – ein deutliches Zeichen für die wachsende Bedeutung von Medienbildung in Grund- und Förderschulen.

Bildungsministerin **Eva Feußner** betonte bei der Übergabe: „Kinder wachsen heute mit digitalen Medien auf – unsere Aufgabe ist es, sie zu befähigen, diese Welt sicher, kritisch und verantwortungsbewusst zu nutzen. Das Internet-ABC ist ein etablierter Baustein der Förderung von Medienkompetenz an unseren Grundschulen. Ich freue mich, dass sich mit den neuen Internet-ABC-Schulen weitere engagierte Einrichtungen auf diesen Weg begeben und Medienbildung mit dem Internet-ABC fest in ihrem Schulprofil verankern.“

Das Projekt basiert auf der medienpädagogischen Plattform internet-abc.de, die von allen 14 Landesmedienanstalten ins Leben gerufen wurde. Sie bietet Lehrkräften, Kindern und Eltern vielfältige, werbefreie Inhalte für einen altersgerechten Einstieg ins Internet.

Auch **Martin Heine** würdigte als Direktor der Medienanstalt Sachsen-Anhalt zudem die gute Zusammenarbeit der Projektpartner: „In Zeiten von sozialen Medien, KI und Deepfakes ist die Fähigkeit, Informationen zu hinterfragen und digitale Mechanismen zu verstehen, wichtiger denn je. Internet-ABC-Schulen legen dafür das Fundament – früh, kindgerecht und nachhaltig. Dass wir diesen Weg in Sachsen-Anhalt seit mittlerweile sechs Jahren verlässlich begleiten können, verdanken wir der engagierten, langjährigen Zusammenarbeit von Bildungsministerium, Landesinstitut und Medienanstalt.“

PRESEMITTEILUNG

Im Mittelpunkt des diesjährigen Netzwerktreffens standen neben der Siegelübergabe auch praxisnahe Fortbildungen für die Lehrkräfte der Internet-ABC-Schulen. Von KI im Klassenzimmer über die Psychologie hinter sozialen Medien bis hin zu kreativer Medienarbeit – die Themen spiegelten die ganze Bandbreite moderner Bildung wider, inklusive rechtlicher Aspekte des Medieneinsatzes.

Thomas Schödel, Direktor des LISA, betonte, wie wichtig fundierte Qualifizierung ist, um Medienbildung im Schulalltag zu verankern: „Medienkompetenzvermittlung beginnt im Klassenzimmer – und sie gelingt nur mit gut qualifizierten Lehrkräften. Das Projekt Internet-ABC-Schulen Sachsen-Anhalt verbindet niedrigschwellige Materialien für junge Lernende mit praxisorientierten Fortbildungen für Lehrende. Es zeigt, wie aus digitaler Unsicherheit medienkompetente Handlungssicherheit werden kann – und das bereits in der Grundschule.“

Was hinter dem Siegel „Internet-ABC-Schule Sachsen-Anhalt“ steckt

Seit 2019 können sich Grund- und Förderschulen in Sachsen-Anhalt für das Siegel qualifizieren. Voraussetzung ist ein **nachhaltiges Engagement in der Medienbildung** – u. a. durch aktive Einbindung der Plattform internet-abc.de im Unterricht, Teilnahme an **Lehrerfortbildungen** sowie **Informationsangebote für Eltern** zum sicheren Einstieg ins Netz.

Träger des Projektes in Sachsen-Anhalt sind das Ministerium für Bildung, die Medienanstalt und das Landesinstitut für Schulqualität und Lehrerbildung.

Die neu ausgezeichneten „Internet-ABC-Schulen Sachsen-Anhalt“ 2025:

- Bergschule Weißenfels
- Förderschule für Lernbehinderte "Albert-Schweitzer" Halberstadt
- Grundschule "Am Regenstein" Blankenburg
- Grundschule "Auf den Höhen" Thale
- Grundschule "Kreative Impulse" Sennewitz
- Grundschule Friedenshöhe Magdeburg
- Schule des Lebens "Helen Keller" Halle
- Grundschulverbund Zörbig-Löberitz

Weitere Informationen:

Grund- und Förderschulen, die sich als **Internet-ABC-Schule Sachsen-Anhalt** qualifizieren möchten, können sich fortlaufend bei der **Medienanstalt Sachsen-Anhalt** anmelden:
[medienanstalt-sachsen-anhalt.de](https://www.medienanstalt-sachsen-anhalt.de)

Kontakt für Presseanfragen:

Ministerium für Bildung des Landes Sachsen-Anhalt

Pressestelle Telefon: 0391-5677777

E-Mail: mb-presse@sachsen-anhalt.de

Medienanstalt Sachsen-Anhalt

Martin Heine (Direktor) Telefon: 0345-52550

E-Mail: info@medienanstalt-sachsen-anhalt.de